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Ortsbeirat Oberjosbach
Legislaturperiode 2021 -2026

Niederschrift 3. öffentliche Sitzung

Datum Ort Beginn Ende

25.08.2021 Gemeinschaftszentrum Oberjosbach 19:33 Uhr 21:38 Uhr

Anwesend:
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1. Schlögl, Gregor 5. Thorwarth, Julia

2. Pelzer, Katja 6. Schwed,Johannes

3. Scheurer, Ralf

4. Meuer, Garsten
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Kreuder, Klaus-Dieter Gemeindevorstand

Stappel, Martin
Gemeinde,
Umweltbeauftragter

^ lAusläiMlerbeireil
'::..

Nicht anwesend

^. |KInde|^ und ^

Nicht anwesend

^cHrifttführer

Desch, Thorsten

Abwesend:

Ernst, Alois (entschuldigt)

Vor de rTsa'Qe^ordnung

Bürgerfragestunde:
Frau Just gibt bezugnehmend auf das Radwegekonzept zu bedenken, dass die
geplante Befestigung des verlängerten Akazienweges bis zum Schwimmbad zu
einem Konflikt zwischen den Schulkindern, Spaziergängern und den Radfahrern
führen werde. Bürger geben zu bedenken, dass Kanäle durch gemähtes Gras,
insbesondere auf der Straße zwischen Niedernhausen und Oberjosbach, verstopft
sind. Herr Stappel wird bei der Straßenmeisterei die Mäharbeiten monieren und die
Beanstandung an die Verwaltung weitergeben. Ferner wurde die Frage gestellt,
wer das Ehrenmal an der Kirche pflegt. Die Frage wird hlerr Stappel an Herrn
Wilhelmi weitergeben.
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1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der
Beschlussfähigkeit durch den Vorsitzenden, Feststellung der
Tagesordnung

Der Ortsvorsteher Ralf Scheurer begrüßt alle Gäste und die Mitglieder des
Ortsbeirates.

Der Ortsvorsteher stellt die Beschlussfähigkeit fest.

Die Mitglieder des Ortsbeirates waren durch Einladung vom 19.08.2021 für Mittwoch,
den 25.08.2021 um 19:30 Uhr unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen worden.

Der Ortsvorsteher stellt bei Eröffnung der Sitzung fest, dass
ordnungsgemäße Ladungsfrist keine Einwendungen erhoben wurden.
Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt.

gegen die

2. Gespräch mit dem Umweltbeauftragten der Gemeinde, Herrn Stappel, zu
den Themen Radwegekonzept, Photovoltaikanlage Hartemus und
Förderung von Wasserzisternen

Mit Herrn Stappel Wird das Radwegekonzept und die bei der Gemeinde eingereichte
Stellungnahme des Ortsbeirates besprochen. Herr Stappel weist darauf hin, dass die
Bürger über einen Link auf der Internetseite der Gemeinde ihre Anregungen zum
Radwegekonzept vorbringen können. Die Stellungnahme des Ortsbeirates zum
Radwegekonzept wurde dem Planungsbüro zur Prüfung vorgelegt.
Herr Stappel führt aus, dass die Radwege in der Regel einseitig ausgebaut werden.
Die Verkehrssicherungspflicht obliegt der Gemeinde.

Herr Stappel teilt mit, dass eine Förderung von Wasserzistemen seitens der Gemeinde
bisher nicht existiert, aber geplant ist und voraussichtlich in diesem Jahr beschlossen
wird.

Herr Stappel führt aus, dass die Umsetzung einer Photovo'taikanlage auf dem
Hartemus wirtschaftlich schwierig ist, da die Fläche zu klein ist.

Es werden die Leerungszyklen der öffentlichen Abfalleimer und die Grünflächenpflege
in Oberjosbach besprochen. Herr Stappel weist darauf hin, dass die Leerung der
Abfalleimer und die Grünflächenpflege an Fremdfirmen vergeben wurde. Das mit der
Grünflächenpflege beauftragte Unternehmen arbeitet unzuverlässig, so dass die
Gemeinde die ausgeführten Arbeiten moniert.

Auf Anregung des Ortsbeirates wird Herr Stappel mit Herrn Wilhelmi die Einrichtung
eines Müllbehälters für Hundekot auf dem Heftricher Weg abklären. Dabei soll eine
hinreichende Distanz zu den Sitzbänken eingehalten werden.

3. Mitteilungen des Ortsvorstehers

Der Ortsbeirat bedankt sich bei den Mitwirkenden der OJA-Gruppe für deren
Arbeitseinsatz vom 21.08.2021.

Am 08.09.2021 findet ein Kennenlerngespräch im BZO zwischen dem
Ortsvorsteher und Frau Feltrini (Leiterin des BZO) statt.
Der RMV meldete sich bei dem Ortsvorsteher auf dessen Anfrage zum Lösen
von Busfahrscheinen im Bus. Der RMV bestätigte, dass ein Lösen von
Fahrscheinen im Bus möglich ist.
in der Dr. Jacob-Wittemann-Straße werden Geschwindigkeitsmessungen mit
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statistischer Auswertung durchgeführt.
Die eingerichtete E-Mail-Adresse: ortsvorsteher.oberjosbach(3!web.de wird
von Bürgerinnen und Bürgern zunehmend genutzt.
Am 15.07.2021 fand ein Gespräch zwischen dem Ortsvorsteher und hlerrn
Grein (Gemeinde Niedernhausen) zum Projekt Sanierung
Gemeinschaftszentrum statt. Ausschreibung ist in Vorbereitung. Die Sanierung
ist für die Jahre 2023 - 2025 geplant. Einbindung der Vereine erfolgt.
hlerr Grein teilte dem Ortsvorsteher im vorgenannten Gespräch mit, dass
Baumaßnahmen zur Errichtung der Kindergrippenplätze in Oberjosbach für
November 2021 bis Juli 2022 und die Sanierung der Fassade für 2023 geplant
sind.

Im Bereich ,.lm Hainfeld / Langgraben" erfolgt aktuell eine Arrondierung zur
Bebauung der Flächen (Wohnflächenbebauung).

3.1 Mitteilungen des Ausländerbeirates

Mitteilungen des Ausländerbeirates entfallen. Der Ausländerbeirat nahm an der
heutigen Sitzung nicht teil.

3.2 Mitteilungen der Kinder- und Jugendvertretung

Mitteilungen der Kinder- und Jugendvertretung entfallen. Die Kinder- und
Jugendvertretung nahm an der heutigen Sitzung nicht teil.

3.3 Verwaltungsmitteilungen

1. Teilnahme der Gemeinde Niedernhausen an der Aktion „Stadtradeln":
Die Gemeinde Niedernhausen wird 2021 erstmalig an der Aktion „Stadtradeln" des
Klimabündnisses teilnehmen. Als dreiwöchiger Aktionszeitraum ist Montag, 30.08., bis
Sonntag, 19. September, vorgesehen. Ausführliche Informationen und die Möglichkeit
zum Registrieren von Teams und Fahrer/innen gibt es auf der Internetseite
www.stadtradefn.de.

2. Anlage von Versickerungsmulden im Wald:
Es sollen weitere Versickerungsmulden in Niedernhausen angelegt werden. Der neue
Revierförster sondiert derzeit auf Bitten der Gemeinde die Möglichkeiten, im Wald in
Niedernhausen weitere Versickerungsmulden anzulegen. Es wird zunächst ein
Grobkonzept erarbeitet, das auch neue Versickerungsmulden in Oberjosbach
enthalten soll. Es ist vorgesehen, das Grobkonzept beim Land Hessen einzureichen,
um die Förderfähigkeit der Anlage neuer Versickerungsmulden in Niedernhausen
prüfen zu lassen.

4. Genehmigung der Niederschrift vom 09.06.2021

Das Protokoll wurde zugestellt.

Dem Protokoll wird einstimmig zugestimmt. 6 0

5.
Tempo 30 - Signal für mehr Sicherheit und Umweltschutz
(AT/0169/2016-2021)

Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, in der Niederjosbacher Straße Tempo 30
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einzuführen.
6 0

6. Baumbestattung in Niedernhausen
(AT/0004/2021-2026)

Die Mehrheit des Ortsbeirates lehnt es ab, zu beschließen, dass über den bei der
Gemeinde von Grüne / Bündnis 90 eingereichten Prüfantrag in der
Gemeindevertretung beschlossen werden soll.

2 4

7. Öffentliche Sitzbänke standsicher sanieren oder erneuern, neue
Sitzbänke errichten sowie alle gemeindeeigenen mit
Notfallhinweisschildern ausstatten
(AT/0021/2021-2026)

Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, dass im Rahmen der vorgenannten Maßnahme
im Bereich der Sitzbänke Müllbehälter unter Einhaltung eines geeigneten Abstands
aufgestellt werden sollen.

6 0

8. Erstellung eines Radwegekonzeptes für die Gemeinde Niedernhausen;
hier: vorgezogene Beteiligung der Ortsbeiräte
(GV/1160/2016-2021)

Der Ortsbeirat legte der Gemeinde bereits die vom Ortsbeirat einstimmig erarbeitete
Stellungnahme zum Radwegekonzept vor. Die Stellungnahme des Ortsbeirates wird
einstimmig beschlossen.

6 0

9. Livestreaming Sitzungen Gemeindevertretung; hier: a) IX. Nachtrag zur
Änderung der Hauptsatzung; b) Änderung Geschäftsordnung für die
Gemeindevertretung und die Ausschüsse
(GV/1160/2016-2021)

Der Ortsbeirat lehnt einstimmig Livestreaming-Sitzungen für die Sitzungen des
Ortsbeirates ab.
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10. Einsatz von biologisch abbaubaren Hundekotbeuteln

DerOrtsbeirat beschließt, dass es bei den bisherigen Hundekotbeuteln bleibt.

5 1
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11. Geschwindigkeitsmessungen im Ort Oberjosbach / Mitteilung der
Gemeinde zu Messungen im Elsternweg

Der Ortvorsteher verliest die Mitteilung der Gemeinde an ihn vom 07.07.2021:

„Hallo Herr Scheurer,

wie besprochen hatten wir ja unser Geschwindigkeitsmessgerät im Elsternweg
installiert. In der Zeit von Montag, 28. Juni 2021, 13:00 Uhr bis Mittwoch, 7. Juli 2021,
10:00 Uhr wurden die Geschwindigkeitsdaten der dort vorbeifahrenden Fahrzeuge
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erfasst. Ich kann nach Auswertung der Messanlage mitteilen, dass folgende Werte
ermittelt wurden:

Durchschnittsgeschwindigkeit Vd 27 km/h

85 % der Fahrzeuge fahren langsamer oder maximal V85 31 km/h

Maximalgeschwindigkeit Vmax 54 km/h

Die aufgeführten Werte geben einmal die Durchschnittsgeschwindigkeit der Fahrzeuge
(Vd), die maximale Geschwindigkeit eines Fahrzeugs (Vmax) und die Geschwindigkeit,
die von 85 Prozent der gemessenen Fahrzeuge eingehalten, aber von 15 Prozent
überschritten haben (V85), wieder.

Ausschlaggebend für die Beurteilung der „Gefährlichkeit" einer Straße bzw. der
Indikator dafür, ab wann ein Auge auf die Verkehrsregelung zu werfen ist, ist dieser
V85 Wert.

So die nach diesem Wert ausgewiesene Geschwindigkeit um 5 km/h höher ist als das
zulässige Tempolimit (z.B. 30 km/h) ist also zu überlegen, ob weitere Maßnahmen
erforderlich sind, um die Einhaltung des Tempolimits zu erreichen."

12. Qualität der Grünschnittspflege auf öffentlichen Flächen in Oberjosbach

Dieses Thema wurde mit Herrn Stappel bereits unter TOP 2 besprochen. Die
Gemeinde wird das ausführende Unternehmen zur ordnungsgemäßen
Arbeitsausführung anmahnen.

13. Sitzungstermine

Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am Mittwoch, den 29.09.2021, 19:30 Uhr,
statt.

14. Begehungstermin des Ortsbeirates zur Besichtigung der
Wasserversorgung Oberjosbach

Der Begehungstermin findet am Freitag, den 03.09.2021, 15:00 Uhr, Treffpunkt am
Wasserbrunnen 1, mit Herrn Friede! Dörr statt.

15. Sachstand Ultranet

Runder Tisch Ultranet - Erarbeitung einer Stellungnahme zur Ultranet-Nachbeteiligung
im Rahmen der Bundesfachpianung hat am 16.07.2021 stattgefunden.

Das Thema Ultranet soll der Ortsvorsteher in seine Pressemeldung aufnehmen.

16. Verschiedenes

Termin Besuch KITA und Waldkindergarten mit gesamten Ortsbeirat muss
noch vereinbart werden.

Baumaßnahme Akazienweg - Schwimmbad hat nichts mit Glasfaser zu tun.
Übergabe des neuen Feuerwehreinsatzfahrzeuges der FFW Oberjosbach
findet am Freitag, 03.09.2021, 18:00 Uhr, statt. Der Ortsbeirat ist hierzu
eingeladen.
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Ralf Scheurer
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Ortsvorsteherin


